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VERBALE ASSEMBLEA GENERALE DEI CONSORZIATI 27 LUGLIO 2024 

Il giorno 26 luglio 2022 alle ore 22.00 in prima convocazione ed il giorno 27 luglio 2022 in seconda 

convocazione presso il teatro Talia di Tagliacozzo (AQ) si è riunita, su invito a firma del Presidente del 

Consorzio Stradale di Marsia, l'Assemblea Generale Ordinaria del Consorzio Stradale di Marsia, per 

discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

1. Discorso del Presidente; 
2. illustrazione bilancio 2023 a consuntivo e approvazione; 
3. illustrazione bilancio 2024 previsionale, approvazione bilancio e piano di riparto; 
4. Varie ed eventuali. 

 
Alle ore 10:30 in data odierna 27 luglio 2024 presso il teatro Talia di Tagliacozzo (AQ), in seconda 

convocazione, si sono aperte le operazioni di registrazione dei presenti che hanno avuto luogo fino alle 

ore 11:15.  

Le attività di registrazione e controllo formale dei documenti sono espletate dallo Studio G3 Srl di Roma, 

con ausilio di proprio personale e delle apparecchiature necessarie allo scrutinio con codice a barre, gli 

addetti alle operazioni consegnano ai presenti i documenti oggetto di trattazione all’OdG e le schede di 

voto.  

La registrazione dei presenti, indicata nei prospetti allegati, è così sintetizzabile: 

n° 42 Consorziati di cui 23 per sé e 19 per delega 

Carature presenti 27.806/100.000 di cui 20.179 carature del Comune di Tagliacozzo (presente). 

Carature abilitate al voto 26.550/100.000 -  Carature non abilitate al voto 1.257/100.000 

L’Amministrazione Separata Montagna Curio, è assente. 

Presiede le attività il Dott. Carlo Sgandurra, Presidente del Consorzio Stradale Permanente di Marsia, 

coadiuvato dai membri del Consiglio di Amministrazione e dai componenti dello Studio G3, Dott.ri Carlo 

e Andrea Gennari. Chiama a svolgere le funzioni di Segretario il Dott. Emiliano Casale. 

1. Discorso del Presidente  

Presidente apre i lavori, saluta e ringrazia i presenti. Preliminarmente aggiorna sullo stato di realizzazione 

delle opere di urbanizzazione, sulla funzionalità di quella esistente (acquedotto), come sulla 

cantierizzazione avviata dal CAM per la realizzazione delle rete di fognatura. Richiama l’ultima assemblea 

straordinaria convocata appositamente per affrontare i temi legati alle infrastrutture. Persistono le criticità 

sui versamenti del ruolo fognatura, tuttavia, rileva come le attività di verifica sull’anagrafica svolte dal 

CSO e l’invio delle diffide da parte dell’avv. Ricci, stiano dando i primi risultati positivi. Tiene a precisare 

che la sofferenza massimamente aggregata è presso i condomini, con una morosità di circa 400.000,00 

euro. Come deliberato nell’ultima assemblea straordinaria, ai condomini è stato concesso più tempo per 

mettersi in regola, fino a fine novembre 2024. Fa appello l’impegno degli amministratori, affinchè 
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possano gestire il condominio in maniera virtuosa e reperire i fondi per adempiere all’onere di 

contribuzione per l’allaccio degli edifici condominiali ai servizi pubblici. Le unità abitative autonome per 

la gran parte hanno versato la loro quota, quelle residue, la stanno regolarizzando dopo aver ricevuto la 

diffida legale. Introduce e sviluppa le iniziative per migliorare l’assetto di Marsia. Ringrazia coloro che 

hanno il merito di aver partecipato a raggiungere questo risultato, con la contribuzione. Illustra la 

necessità di intervenire sulla gestione stradale, applicando il limite dei 30 km orari all’ingresso di Marsia, 

anche per rispetto dell’ambiente. E’ prevista l’applicazione dei dissuasori per contrastare la velocità, 

mentre, nei tre kilometri di collegamento Marsia-Roccacerro, verrà apposto il limite di peso come transito 

massimo a 3,5 tonnellate, stabilito dal codice della strada per i percorsi di montagna, in considerazione 

dei nuovi cedimenti identificatisi in alcuni punti, nonostante i lavori eseguiti due anni fa con la 

realizzazione del muro di contenimento. Il CSO ha cercato di contrastare il fenomeno in commento 

eliminando l’utilizzo delle pesanti autobotti. Ragioni di sicurezza ora impongono di disciplinarne l’uso 

con i limiti di peso in considerazione delle caratteristiche dell’infrastrtttura e della tipologia di trasito. In 

caso di eccedenza dovrà essere richiesta l’autorizzazione al transio all’ente gestore della strada. Informa 

sulla opportunità, in occasione dei lavori per la fognatura di realizzare un presidio del CSO che verra 

presidiato a rotazione dai Consiglieri per fornire informazioni e supporto ai consorziati. Precisa che i 

locali adiacenti alla Capannella, sono stati completati con la realizzazione di due bagni, ad uso pubblico, 

anche per disabili. Quello che è stato possibile realizzare, ribadisce, è merito dell’impegno dei consorziati 

in regola con la contribuzione. Ringrazia per il sostegno il Comune di Tagliacozzo, l’amministrazione 

comunale e gli Uffici.  

Mastroddi prende la parola e non nasconde emozione per il cartello di inizio lavori della fognatura 

installato dal CAM. Si sta chiudendo una fase virtuosa, all’inizio del mandato non era neppure ipotizzabile. 

Gli enti puibblici hanno superato la criticità prodotta dalla gestione privata e il completamento delle 

infratrutture aprirà al vero rilancio del comprensorio. Riferisce che ha ricevuto la delega al PRG, il nuovo 

PRG che verrà apporvato prima del dermine dell’attuale amministrazione. Ricorda che Marsia è stata 

inserita per la prima volta nel PRG comunale. Al proposito di definire il quadro sulla legittimità del 

comprensorio e capire la futura natura giuridica di Marsia è necessario un ulteriore approfondimento sulla 

perimetrazione dei 103 ettari sdemanializzati e sulla loro attuale destinazione d’uso, sui ruoli degli enti 

coinvolti nella gestione del territorio e sulla ricognizione dei manufatti e delle strutture attualmente 

dismesse o in uso. Tutti questi elementi verranno richiesti al CSO, che si farà carico di approfondire i vari 

aspetti necessari per l’istruttoria del PRG di Marsia. Risponde ad un consorziato e precisa che la raccolta 

indifferenziata, è impossibile da applicare a Marsia. Prende l’impegno sugli ingombranti, per richiedere il 

ritiro sul posto per telefono. Si sofferma sull’utilizzo dei cassonetti, dipenderà sicuramente dai passanti, 

ma bisogna evitare che nei cassonetti vengano depositati calcinacci, poltrone e divani. 

Presidente ringrazia la vice sindaco Mastroddi, con delega a Marsia, per l’impegno, la costanza e 

l’attaccamento al territorio più volte dimostrati. La notizia del PRG è molto importante, serve a chiudere 

il quadro sulla legittimità di Marsia, che abbiamo da sempre sostenuto, fin dall’insediamento del CdA. 

Ricorda come il CSO già ebbe a depositare al Comune lo studio d’indirizzo al PRG definito dall’Arch 

Colasante. Sul tema sollevato, prende l’impegno di approfondire la materia necessaria al PRG, sia piano 

giuridico che amministrativo, con la ricognizione dell’area oggetto di sdemanializzazione, per chiarire le 

competenze e le responsabilità sul territorio. Questo è il passo conclusivo per il vero rilancio di Marsia, 

che si basa non su ipotesi ma su certezze. L’impostazione è conoscere compiutamente le cause dei 

problemi onde evitarne gli effetti negativi.  
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Un consorziato chiede se il gli 800.000,00 euro passati a CAM costituiscono il 20% dell’opera di 

fognatura.  

Presidente ne dichiara l’infondatezza della notizia e in proposito e rinvio ai dettagli sull’argomento svolti 

nell’assemblea straordinaria di aprile scorso. 

Interviene il Sindaco della Città di Tagliacozzo, augura una buona assemblea e una buona estate ai 

presenti, che ringrazia.  Ringrazia i componenti del CSO per il lavoro svolto, ringrazia il Presidente e il 

consigliere Mastroddi. Si sofferma sui lavori e comunica che è partito il primo lotto per la realizzazione 

della fognatura. Impianto idrico oramai è stato collaudato e passato a patrimonio comunale. Specifica  

che Marsia è ancora un comprensorio privato ed il comune, per certi aspetti, non può intervenire. La 

chiesetta venne realizzata senza concessione edilizia su un lotto di un privato. Chiarisce che al momento 

il Comune è l’ultimo ente legittimato a smaltire i residui edili e liberare il lotto. Vedremo come poter fare, 

anche in base agli esiti dell’istruttoria sul PRG. Saluta e rinvia al concerto del 10 agosto a Marsia. 

Un legale con delega di un consorziato solleva il tema dei documenti all’odg non pubblicati o non inviati 

direttamente a mezzo e-mail dei consorziati. 

Presidente, come indicato nell’avviso, ribadisce che alla richiesta dei documenti segue l’immediata 

disponibilità per l’interessato. Trattandosi di una proposta che il Consiglio porta all’assemblea generale, 

fin quando non c’è approvazione ufficiale i documenti restano di natura privata e la loro ostensione viene 

regolata dalla richiesta, proprio per avere traccia di chi dispone e astrattamente può utilizzare dei 

documenti che provengno dal Consiglio senza nessun a ufficialità. Sulla questione e-mail, ricorda 

l’iniziativa di qualche hanno fa, pubblicata sul sito consortile e rinnovata in assemblea, con invito a tutti 

i consorziati di fornire il proprio indirizzo e-mail per le comunicazioni. Iniziativa che purtroppo non ha 

avuto grande, attualmente la gran parte dell’anagrafica consortile è sprovvista degli indirizzi e-mail.  

Esprime un riconoscimento ai Consiglieri ed ai collaboratori, per il lavoro svolto e l’impegno profuso, 

nonostante l’esile - ma virtuiosa - struttura amministrativa del consorzio stradale. Precisa l’intenzione e la 

piena disponiilità per migliorare i servizi, ci vorrebbe una partecipazione più attiva da parte di alcuni 

consorziati, anche sui versamenti.      

2. Rendiconto dell’esercizio 2023 a consuntivo e approvazione; 

Andrea Gennari illustra i criteri di elaborazione e commenta le voci di bilancio a consuntivo, dopo 

l’argomentazione sul pareggio di bilancio, fornisce evidenza motivata dei residui attivi e passivi. Si riferisce 

alla morosità, in parte arginata con il lavoro effettuato da Agenzia delle Entrate e tiene a precisare che sul 

fondo accantonamento sono state riportate le somme destinate agli investimenti non effettuati a causa 

della morosità, con il principio di porre in essere gli interventi non eseguiti, nei successivi esercizi, con le 

entrare correnti ed il recupero delle morosità, sia avuto riguardo alla manutenzione stradale che per lo 

sgombero neve. 

Presidente. Se non ci sono domande chiede ai presenti di esprimere il proprio voto sulle schede e 

comunica che le stesse dovranno essere collocate nell’apposita urna. Nessuno interviene dalla sala. 
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3.  Bilancio di previsione per l’esercizio 2024, approvazione ruolo di contribuenza e piano 

di riparto; 

Continua Andrea Gennari, il quale illustra il bilancio di previsione e rinvia per maggiori dettagli alla nota 

integrativa allegata allo schema. Evidenzia, che lo spirito del bilancio è sempre improntato ad 

economicità, i capitoli di bilancio sostanzialmente sono invariati rispetto all’esercizio precedente, l’unica 

voce degna di nota nella parte univoco consorziati è la quota per la sistemazione dell’ufficio informazioni 

e sul presidio.   

Presidente chiede se ci sono osservazioni. Nessuno interviene dalla sala. 

4. Varie ed eventuali 

Un consorziato chiede si intervenire sulla velocità nel tratto all’ingresso di Marsia e di prevedere dei 

dissuasori.  

Presidente oltre quanto già evidenziato sul limite dei 30 km/h, verrà trovata una soluzione per i dissuasori 

senza intralciare le attività dello sgombero neve invernale.  

Un consorziato chiede una maggiore presenza delle autorità per evitare che la montagna venga deturpata 

con bivacchi e fuochi. A Ferragosto saranno moltissimi che utilizzeranno la montagna, il più delle volte 

entrando con le auto sui prati e con il rischio incendio per i fuochi accesi e lasciati senza controllo.  

Risponde il Direttore, fa presente come il presidio dei collaboratori sul posto e la conseguente attività per 

individuare eventuali criticità del tipo rappresentato hanno costituito un costante collegamento e sprone 

da parte del CSO nel corso dell’anno. Gli interventi delle autorità, infatti, che si sono verificati sono 

dovuti alle richieste del Consorzio. Precisa come durante il corso dell’intero anno, l’ufficio ha più volte 

stimolato la presenza della Polizia Locale e dei Carabinieri Forestali, per molteplici circostanze, animali 

vaganti, utilizzo indebito dei cassonetti e sui transiti sospetti. I risultati sono sotto gli occhi di tutti. Si 

sofferma sull’abbattimento dei fenomeni di danneggiamento e furti, fino a qualche anno fa Marsia era in 

balia di tali avvenimenti.  

Mastroddi la questione della Polizia Locale è lo zoccolo duro da anni di ogni amministrazione, per la 

carenza di personale non riescono a fare le turnazioni. Abbiamo 6 vigili urbani in tutto, per l’intera 

circoscrizione comunale e frazioni. Si impegna per inviare una pattuglia il 14 agosto.  

Presidente chiede se ci sono altri interventi e invita i presenti a consegnare la scheda a Carlo Gennari, che 

gentilmente sta passando in sala. 

  ------ LA SEDUTA DEL DIBATTITO ASSEMBLEARE È CHIUSA ALLE ORE 12:25 -------- 

Tagliacozzo, li 27 luglio 2024 

                 

Il Presidente del Consorzio Stradale di Marsia                                       Il Segretario 
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OPERAZIONI DI SCRUTINIO 

Alle ore 12.35 si è aperto lo scrutinio, con l’apertura dell’urna da parte dei Dott.ri Carlo ed Andrea 

Gennari che passano le schede al lettore ottico.  

RISULTATI VOTAZIONE 

Bilancio Consuntivo 2023 

Voti favorevoli abilitati al voto 25.915/100.000 

Voti contrari abilitati al voto 0/100.000 

Voti astenuti abilitati al voto 238/100.000 

Schede annullate per manomissione n° 2 pari a carature 314/100.00 

Pertanto l'Assemblea approva il bilancio consuntivo 2023 

 

Bilancio Preventivo 2024 - bilancio e piano di riparto 

Voti favorevoli abilitati al voto 25.751/100.000 

Voti contrari abilitati al voto 0/100.000 

Voti astenuti abilitati al voto 402/100.000 

Pertanto l'Assemblea approva il bilancio preventivo 2024 di € 180.000,00 e relativo piano di riparto 

 

PRESENTI per sé o per delega con relative carature su base 100.000 

 

 

ACCETTURA VITO FABIO 500 

BARBATO ANTONIO 347 

BARBATO ELISABETTA 172 

BONSIGNORI VALERIA 150 

BOSIO GIUSEPPE 173 

CAROLETTA ALBERTO 125 

CASALE EMILIANO 208 

CERVELLIERI FERNANDO 64 

CICCHINELLI FEDERICO 387 

COLILLI CLAUDIO 83 

COMUNE DI TAGLIACOZZO 20.179 

DI NEPI GABRIELE 112 

ELISSANDRINI MAURIZIO 82 

FRANCHITTI DANIELE 83 

FRANGELLA CASIMIRO 194 

GERMONI STEFANO 83 

GIGLI DANIELE 56 

IANIRO MAURO 250 

LAVRA GIUSEPPE 294 

MALDERA PAOLO 323 

MAMMANO MARIA RITA 150 

MARCANTONI MANUELA 56 

MARZIALE ANTONIO 199 
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MAZZOTTI IVANA 82 

MICHIELI IBERIO 186 

PISANI ANNA 82 

POUCHAIN BEATRICE 93 

POZZI MAURIZIO 422 

RENZETTI DANTE 202 

RICCIARDI GIOVANNI 166 

RIOLO FABRIZIO 100 

RIOLO ROSSANA 100 

ROSI ALESSIO 164 

SALVI PIERFEDERICO 97 

SCARPIS MARIA CLOTILDE 179 

SGANDURRA CARLO 342 

SPADONI MAURIZIO 16 

SPITELLA GIULIO 238 

TRINCA EDA 229 

TRINCA GRAZIELLA 149 

VALERIO GABRIELE 268 

VITAGLIANO ELVIRA 424 

 

Tagliacozzo, li 27 luglio 2024 

 

Il Presidente del Consorzio Stradale di Marsia                                       Il Segretario 

                                                                                            
 

 

PUBBLICAZIONE ATTI E DOCUMENTI 

 

Addì 06 agosto 2024, nei termini e secondo le condizioni statutarie, viene pubblicato sul sito web 

consortile il presente verbale dell’Assemblea Generale dei Consorziati che consta di n. 6 pagine, con 

allegati i bilanci approvati (consuntivo 2023 e di previsione 2024) le note illustrative e il piano di riparto 

con indicazione dell’importo da versare per ogni ID, la relazione del Revisore dei Conti, i documenti di 

registrazione dei presenti, per complessive n. 33 pagine allegate al presente, che ne formano parte 

integrante e sostanziale.  

 Il Presidente del Consorzio Stradale di Marsia                                        

              


